



El Director
Antonio González
 BADAJOS.—NÚM. 415.

PUBLICIDAD.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.
 Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
 Los originaes no se devuelven.
 No se publica los lunes.

SUSCRIPCIÓN.

Badajoz: un mes, 1'25 pes.—1.ª provincia, trimestre, 5 id.—Extranjero, trimestre, 6 id.
 La correspondencia se dirigirá al administrador.
 Redacción y Administración:
 Arco-Aguero, 18, bajo.

La Región Extremena

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRONICA)

El primer paso

La prensa ministerial, queriendo deducir enseñanzas del resultado de las elecciones, trata ya de indicar la conveniencia de limitar el sufragio, y, dados los precedentes, nada tiene de particular que se presuma que la indicación es un avance de algo que está en la intención del gobierno.

Aquellos anuncios sobre la necesidad de corregir las deficiencias que se advierten en las leyes democráticas, hechos por el Sr. Silveira; las afirmaciones sobre la quiebra de la democracia, estampadas en los periódicos que representan el pensamiento del gobierno; la significación de las fuerzas que auxilian á los silveiristas en la obra de la regeneración, todo eso forma una suma de datos harto significativos para que no se conceda importancia al anuncio de la necesidad de limitar el sufragio, intento que encaja perfectamente dentro del criterio plutocrático que informa las tendencias de este gobierno, como lo acredita su proyecto de incompatibilidades.

Cierto que esa amenaza al sufragio no se compagina bien con la satisfacción que revelan los diarios ministeriales al consignar que la opinión pública entregó su confianza al gobierno y aprobó de una manera clara y explícita la política de la conjunción, ni tampoco con aquellas protestas de que se vería con gusto que todas las tendencias y opiniones, incluso los socialistas, tuviesen representación en el Parlamento.

Pero como este gobierno vive entregado por completo á una obra de rectificación de sí mismo, y se complace en poner enfrente de sus promesas de ayer sus actos de hoy, por contradicción más ó menos no hemos de censurarle.

La prueba de desconfianza en la sinceridad oficial, que ha dado el país retrayéndose de acudir á los comicios en casi toda España, la interpreta el gobierno como renuncia tácita al derecho electoral. Los incidentes á que han dado lugar los atropellos cometidos por los dependientes del gobierno y de los caciques son demostración de que el pueblo no tiene capacidad para el ejercicio de aquel derecho y así por el estilo se van sacando deducciones violentas, hasta llegar á fundamentar en ellas la necesidad de limitar el sufragio.

Es decir, que el mal que tiene su raíz en el proceder y la conducta del gobierno, va á corregirse, no rectificando los vicios de la práctica, que fácilmente pudiera desterrar la acción sincera y honrada de los directores de la política garantizando la libre emisión del voto, castigando toda coacción, anulando todo acto que no tuviese por origen la voluntad de los electores: lo único que se ocurre hacer, y después de unas elecciones escandalosas que han puesto en evidencia la imposibilidad de que el voto sea respetado, es limitar el sufragio, no rectificar una conducta torpe y abusiva, origen de todos los males y fomento de toda corrupción.

Ahí va á parar toda la sinceridad del gobierno, y por ahí empieza su tarea re-

generadora de nuestra viciadas costumbres.

Ese será el primer paso en el camino de la reacción.

Luis de Camoens.

1524—1580.

El día 10 de Junio de 1580 falleció en un hospital de Lisboa, el autor del más grandioso poema heroico de la edad moderna: Luis de Camoens.

Este, y el Príncipe de los ingenios españoles, Miguel de Cervantes, son dos legítimas é inmortales glorias ibéricas, y al lado de ellas no aparecen ni más grandes ni más excelsas las de cuantos genios humanos ha coronado la fama con inmarcesibles coronas de laurel.

Con razón pudo decir de estas dos eminentísimas figuras literarias mi llorado amigo D. Luis Vidart: «Si en los tiempos futuros, en alguna nueva enciclopedia, otro nuevo Mr. Masson preguntase qué han hecho Portugal y España en pro de la civilización de la especie humana, se le podría contestar que si el arte literario es una realidad; que si la manifestación de la belleza eleva y purifica el ánimo de los seres racionales, sin duda que deben de haber contribuido al progreso del bien, el portugués Camoens ideando el mejor poema heroico de la edad moderna, y el español Cervantes escribiendo una novela que, por su grandiosa concepción, entra ya en los límites del género épico-filosófico.

Mas si como *iberos* debemos sentir un noble orgullo por contar entre los de nuestra raza á Luis de Camoens, nos será también lícito enorgullecernos por ello como españoles, pues la genealogía del gran épico portugués nos pone de manifiesto que fué oriundo de Galicia.

En efecto, Camoens descendía de una ilustre familia gallega cuyo apellido era Caamaños; un caballero de esta familia, Vasco Perez de Coamaños, pasó en 1370 á servir á D. Fernando, rey de Portugal, y allí comenzó á alterarse dicho apellido hasta convertirse en Camoens. El inmortal poeta nació en Lisboa en el año 1524 ó 1525, y fueron sus padres Simón Vaz de Camoens y la noble señora D.^a Ana de Macedo.

No es mi intento hacer en estos breves apuntes, una biografía del famoso épico; solo me mueve el deseo de recordar, en el 319 aniversario de su muerte, lo que cuenta la tradición acerca de las dramáticas circunstancias en que salvó el precioso manuscrito de *Los Lusíadas*, y dar algunos detalles de esta obra hermosísima.

Lleno Camoens de amargura (en opinión de algunos biógrafos suyos) al ver el olvido, la indiferencia y hasta el menosprecio con que era tratado en Lisboa, á pesar de sus muchos méritos y de los relevantes servicios militares que prestó á su patria (había ya perdido el ojo derecho combatiendo en Africa); y según otros afligido por desdenes de una dama á quien amaba apasionadamente, resolvió alejarse de Portugal y trasladóse á Goa, donde desembarcó en 1553.

En esta floreciente colonia portuguesa dió un gran impulso á su obra poética, comenzada ya en 1547; pero la inspiración divina que se la dictaba no le impidió observar los escandalosos abusos que en la administración de las Indias portuguesas se cometían (pecado que, como se ve, es cosa muy añeja), y dos años después de su arribada á Goa escribió algunas sátiras que hubieron de molestar terriblemente al gobernador D. Francisco Barreto, el cual desterró á Camoens á las

islas Molucas. Tres años duró aquel destierro, y durante este tiempo terminó (en Macao) sus *Lusíadas*. Favorecido más adelante por el virey D. Constantino de Braganza, fué nombrado comisario de las herencias vacantes en Macao, y en 1561 se embarcó para regresar de nuevo á Goa.

Una noche, navegando el barco á la altura de Cochinchina, á la entrada del golfo de Siam, y habiéndose rendido al sueño el gran poeta, como la mayor parte del pasaje, fué de pronto despertado por un estrépito espantoso; había estallado repentinamente una tremenda tempestad y al fragor de los truenos mezclábanse los desgarradores gritos de las mujeres y niños que iban á bordo, las voces de los marineros y el crujir de la arboladura del barco... Inútilmente se luchó contra los elementos; aquéllos marinos, avezados al peligro, desesperanzaron de salvarse, y mientras unos imploraban de rodillas la divina clemencia, embriagábanse otros para recibir una muerte más dulce y menos cristiana.

Sereno Camoens ante el peligro, vanamente intentó infundir ánimo á los marineros para que probaran el último esfuerzo... y ya no tuvo más pensamiento que el de recoger el manuscrito de la obra que había de inmortalizarle... Clareaba ya el alba cuando la desmantelada nave comenzó á sumergirse, los que sabían nadar arrojárouse al agua y se vió entonces en medio de las furiosas olas á un hombre que nadaba con un brazo, mientras que con el otro sostenía en alto un rollo de papeles...

Era Camoens, que con su vida salvaba también del naufragio su gloria imperecedera.

Extenuado de fatiga pudo alcanzar la playa, que por fortuna estaba cerca.

* * *

Compónese el poema *Los Lusíadas* de 10 cantos, precedidos cada uno de su argumento en prosa y verso, y está escrito en octavas reales, conteniendo 1.110 de estas estrofas.

El poeta canta en él las glorias de su país, pues viene á ser la historia entera de Portugal, dando lugar preferente á los descubrimientos realizados por los navegantes lusitanos, dirigidos por el famoso Vasco de Gama en el año 1497, después de doblar por primera vez el cabo de Buena Esperanza.

Gran parte de *Los Lusíadas* ocupa la relación que Vasco de Gama hace al rey africano Melinde de la historia de Portugal.

Tan magistralmente está escrito y con tan sublime inspiración este poema, que opinan algunos críticos podría compararse Camoens con Virgilio en lo dulce y delicado, y con Homero cuando describe heroicos combates.

La aparición en el mar á los marinos portugueses, del terrible gigante Adamastor, es uno de los trozos más bellos. Hé aquí como le describe:

Naó acabava, quando huma figura
 Se nos mostra no mar, robusta é válida,
 De disforme é grandissima estatura,
 O rosto carregado, á barba esqualida,
 Os olhos encovados, e a postura
 Medonha e ma, e a cor terrera é pallida
 Cheios de terra, e crespos os cabellos,
 A boca negra, os dentes amarelos.

En muchos pasajes nombra Camoens á España, cantando en su loor estrofas como la siguiente:

Eis-aquí se descobre a nobre España,
 Como cabeça alli de Europa toda,
 Em cujo senhorio, e gloria estranha
 Muitas voltas tem dado a fatal roda...

El episodio más hermoso y admirable

de *Los Lusíadas* se halla al final del poema; es la aparición de una isla flotante, la *isla del amor*.

En no meio do tumido Oceano, donde reinaba deleitosa primavera, había fragantes flores, frutos dulcíssimos, y donde

Claras fontes é limpidas manavan
 Do cume, que á verdura tem vigorosa;
 Por entre pedras alvas se deriva
 A sonora lympha fugitiva.

Esta isla estaba poblada, además, de hermosísimas ninfas, que brindaban con su amor á los rudos marinos, premiando así los hechos heroicos que habían realizado.

A Voltaire le pareció pornográfico, como ahora decimos, este pasaje... ¿Qué calificativo daría él mismo á algunos pasajes de su *Cándido*?

RAMIRO BLANCO.

Madrid, Junio 1899.

Desde los Madriles.

(De nuestro servicio especial)

SUMARIO: *Espectáculos gratuitos.* — *Apertura de Cortés.* — *Los que todo lo saben.* — *Dios le perdone!* — *Los restos del Dr. Mata.* — *¡Cielos! ¡habr. recetado!* — *La hacienda pública y la privada.* — *La enseñanza.* — *Reduciendo.* — *«Quién viva verd.»* — *De Beneficencia.* — *Tranvías eléctricos.* — *Los «pierde vilas».* — *Recepción académica.* — *¿Dieron algo?* — *Galdós.* — *Purifíquese la atmósfera.*

Con toda la solemnidad acostubrada se celebró la apertura de Cortés y el bullicioso pueblo de Madrid pudo disfrutar de un espectáculo más, de la clase de los gratuitos.

Dinero no abundará, pero ese afán de echarse á la calle para ver desfilar carrozas, ora sean fúnebres, las de enmascarados en Carnaval ó las de la Corte en solemnes ceremonias, eso no falta nunca.

El día á que me vengo refiriendo, hubo empleado que al poner una minuta en limpio, echó sobre ella el tintero, y señora de su casa que dejó al marido encerrado y sin agua en la palangana, por no llegar tarde á la plaza de las Cortés. Todo por la pícara «procesión».

Entre las gentes que presencian el desfile de estas comitivas, surgen siempre los *ciccerones* espontáneos.

Cuando está un mas tranquilo viéndolo pasar un caballero ó una caballera cualquiera, oye V. que le dice un sujeto: ¿No sabe V. quien es ese? ¡Ah! Pues no sabe V. nada... Ese del pelo empolvado es Pérez, ¡el gran Pérez! aquel que salvó la vida á Curro Cúchares en la plaza.

De toros? En la plaza de Oriente, en una noche de revolución.

Hay otros individuos que parecen la *Guía oficial* puesta en un fonógrafo, y conforme vá desfilando el séquito, van señalando á los que pasan y diciendo:

Fulano, capitán general; Zutano jefe 2.º del cuarto militar; Pereugano, maestrante de la Orden de Tal, desde el 56; Merengano, bombero de 1.ª clase y guarda municipal.

Y todo á este tenor. También los hay que parecen maestros de ceremonias y se preocupan de cómo aquella se realiza.

He conocido un señor que se murió á consecuencia de no haber batido marcha de infantes un tambor, cuando pasaba cierto personaje.

Sección Local

En el Ayuntamiento.

Y decia agonizante, mesándose los cabellos:

¡Qué se vá á esperar de un país en el que los tambores hacen tal cosa y siguen con el pellejo!...

En medio de esta batahola de entierros, procesiones y desfiles, se ha llevado á cabo la traslación de los restos del insigne doctor Mata al cementerio de San Justo, sin que la mayoría de las gentes se haya enterado.

Únicamente unos cuantos profesores de la Facultad de Medicina han solemnizado la ceremonia.

Es que aquí en cuestiones de ciencia no estamos muy allá, pero recordando el letrado que el ilustre vecino del sabio doctor puso en la puerta de la casa de éste, no podemos menos de pensar si el 'gran Mata, acciendo complacer al vate, por una vez, habrá recetado á todos los españoles desde el cielo en donde mora.

Y los versos decían:—En aquesta vecindad—vive un médico poeta—que al pié de cada receta—pone: «Mata», y es verdad.»

Las noticias que corren acerca de los nuevos presupuestos han llevado el terror á muchos hogares!

A causa de aquellas y el nuevo plan de enseñanza, se ven por ahí infinidad de niños asustados, que al paso que van no llegarán al invierno.

Suspápsles dicen que les dejarán en la calle y que se acabó la paga del Ministerio y habrá que suprimir el café de los domingos y su mamá les avisa que tendrán que estudiar ocho cursos de Moral y diez y siete de Religión.

El niño de una vecina mía ha oído decir que á todos los empleados los reducen en una 3.ª parte desde 1.º de Julio, y el pequeño no hace más que llorar, creyendo que le van á cortar á su padre 2 kilos de carne, para solomillo, de los 60 que pesaba el año pasado.

A todo esto—¿como no?—se verificó la corrida de Beneficencia y la plaza se vio llena de bote en bote.

Los mismos que por la mañana lloraron al egregio Castelar, aplaudieron ó silbaron en el caso al Guerrita, al Reverte, al Bombita y al Algabeno.

¡Cossi va il mondo!

Los tranvías eléctricos siguen dando en Madrid una nota triste.

Triste y molesta; en ellos no se puede fumar y se asfixia el viajero encerrado en esta época de calor en una caja de cristal; pero en cambio atropellan, aplastan y triturán con rapidez, ase y economía al desgraciado transeunte que tiene la mala fortuna de ser alcanzado por el salva-vidas.

Buen salva-vidas te de Dios, que los dá la Empresa!...

Las desgracias menudean que es una maldición; pero los coches siguen cerrados, incluso á la caridad y apesar de la calor.

En la Real Academia de la Historia se verificó la recepción del Marqués de Azebe, á cuyo discurso contestó Sánchez Moguel.

Se repartió el discurso impreso, pero no sé si también se repartió agua, azucarillos y aguardiente.

Se anuncia la aparición de la nueva novela de Goldós *La Campaña del Maestrazgo*, que hay grandes deseos de leer.

Y creo que nada me dejo en el tintero.

¡Ah! si. En el Congreso se han colocado los nuevos ventiladores. Las obras han ascendido en junto á 68.000 pesetas, y todas ellas se han hecho tomando por modelo las de la Cámara de los Comunes de Londres.

¡Aire! ¡Más aire!

CANDELA.

Madrid 4 de Junio de 1899.

Arriendo.

Desde el día 1.º de Julio próximo se arriendan, juntas ó separadas las dos casas números 8 y 10 calle de Donoso Cortés, propias para colegios ú otros establecimientos.

Darán más detallés, calle de San Blás, núm. 4.

Ayer á las diez y media de la mañana se reanudó la sesión del día anterior, bajo la presidencia del segundo teniente de Alcalde D. Domingo Martínez Cabrera, concurriendo los concejales Sres. Mesia, Alvarez, Martínez Rodríguez, Martínez González, Abarrátegui y Osorio.

Se suprimieron algunos párrafos y artículos del proyecto reglamento del matadero y se modificaron otros, por virtud de observaciones de todos los concejales que asistieron á la sesión y del Presidente.

La modificación más importante fué la del artículo relativo á los oficiales de cuchilla y del jefe de los mismos. El cargo de éste subsiste; pero los de los oficiales se suprimen.

Nonbrose una comisión compuesta del Alcalde Sr. Rodríguez Barrientos y de los Concejales Sres. Abarrátegui y Osorio, para la corrección de forma del reglamento.

A la una y media de la tarde se levantó la sesión.

En el paseo de eucaliptus riñeron anteayer dos hombres.

Ambos resultaron heridos.

Se les condujo al Hospital civil por los agentes de vigilancia.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de D. Aureliano Pesini y González Orduña, Administrador que fué de correos.

El finado era tío carnal de nuestros amigos D. Angel y D. Mario Pesini, á los cuales así como á las demás personas de la familia damos el pésame por la desgracia que les affige.

La distinguida Srta. D.ª Pilar Alvarez, esposa de nuestro amigo D. Luis Plá, ha dado á luz con felicidad un hermoso niño.

Reciba la enhorabuena el Sr Plá y su esposa.

Ayer llegó á esta capital el nuevo Gobernador civil Sr. Ecay.

En la estación del ferro-carril le esperaba el Secretario del Gobierno, Sr. Charro; el Alcalde, Sr. Rodríguez Barrientos y los más caracterizados silvelistas de la localidad, con el jefe del partido D. Luis González.

D. Adel Pinna y Casas, hijo de nuestro amigo D. Fernando Pinna y Camate, ha ingresado en el cuerpo de topógrafos.

Damos la enhorabuena á dicho jóven y á sus padres.

Entre los jurados que entienden en la causa contra Wenceslao Gañán y su mujer, figura nuestro amigo D. Eduardo González Herrera, médico de Salvaleón.

Siguen expidiéndose comisiones de apremio contra los Ayuntamientos que adeudan el contingente provincial.

La Moda elegante ilustrada.

Hemos recibido el último número de esta acreditada publicación, tan útil á las familias.

Contiene artículos de reputados escritores, y la explicación de los figurines y de los grabados que intercala en su texto. Le acompaña un pliego de patrones y el figurín iluminado.

La administración, Arenal 18, Madrid, remite un número gratis á las personas que lo pida.

En el tren correo de ayer salió para Madrid el ex diputado á Cortes D. Arcadio Albarrán.

El objeto de su viaje es asistir á la vista que se ha de celebrar ante la comisión de actas, de la referente á la circunscripción de Badajoz.

El Círculo Conservador y la redacción y administración del periódico *La Unión Conservadora*, se ha trasladado á la calle de Zurbarán (antes Lagares), número 2.

Mañana á las diez se verificarán honras en la parroquia de San Andrés por el eterno descanso del alma del Sr. D. Ruperto Thomas Hiarte.

Es un hecho comprobado por la historia de 28 años en millones de personas, que el **Licor del Polo de Orive** es el mejor antiséptico que se conoce en la higiene dentaria.

Su gran poder antipútrido y microbicida, reconocido por la ciencia, se confirma no sólo especulativa sino prácticamente, por millones de clientes que afirman que después de haber acudido á otro dentífico sin conseguir parar la marcha de las caries dentarias, han alcanzado tan sobresaliente resultado, merced á la poderosa eficacia que el **Licor del Polo de Orive** ejerció en su dentadura contra los microbios destructores de la misma: las caries que con otro dentífico avanzaban, corroyendo toda la dentadura, hoy se hallan contenidas por las virtudes sobresalientes del acreditado dentífico español. Es por añadidura el de más esquisito perfume y el más barato de cuantos se conocen, pues con 6 reales hay para vaunar la boca contra todas sus enfermedades, durante dos ó tres meses. Por esto el dentífico español **Licor del Polo de Orive** es el preferido por todos los amantes de la riqueza nacional.

Lo de rúbrica:

La banda municipal obsequió anoche con una serenata al nuevo Gobernador civil Sr. Ecay.

Juicio por jurados.

Ayer por la mañana continuó prosiguiéndose por la tarde, la vista en juicio oral y pública ante el Tribunal del Jurado, de la causa contra Wenceslao Gañán y su mujer Isabel Rubio Gamero, vecinos de Oliva de Jerz, por la muerte del hermano de esta, Francisco Rubio y por el delito de robo.

Fue examinados varios testigos de cargos, entre ellos dos hermanos de la procesada y del interfecto Rubio, manifestando que éste tenía bastante dinero.

Informó uno de los peritos designados por las acusaciones, Sr. D. Ildefonso Sánchez. También informó el perito designado por la defensa, doctor D. Carlos Ardilas, quien en llorar su cometido empleó más de una hora, extendiéndose en consideraciones sobre las causas que pudieron originar la muerte de Rubio.

Fueron examinados los testigos de descargo.

Practicose después la prueba documental, leyéndose varios documentos que obran en el sumario, entre ellos los antecedentes penales de Wenceslao Gañán.

El Presidente de la sesión de derecho, Sr. Neyra, preguntó después á los peritos si tenían que modificar sus conclusiones provisionales, y como contestaran negativamente, suspendió el juicio á las 8 y media de la noche para continuarlo hoy á las 10 de la mañana.

Baños de mar en Portugal y aguas termales

Temporada 1899.

Billetes de ida y vuelta á precios reducidos

Ovar Espinho, Gran-1.ª clase 10.000 reis
ja y Porto y Gaia 2.ª clase 8.000 »
y Companhia..... 3.ª clase 6.000 »

Caldas da Rainha... 1.ª clase 9.000 »
2.ª clase 7.000 »
3.ª clase 5.500 »

San Martinho, Cella 1.ª clase 8.200 »
Vallado é Marinha 2.ª clase 6.600 »
Grande..... 3.ª clase 4.500 »

Figueira y Amieira... 1.ª clase 7.200 »
2.ª clase 5.800 »
3.ª clase 4.000 »

Marvao..... 1.ª clase 2.500 »
2.ª clase 2.000 »
3.ª clase 1.200 »

Observaciones. Los niños de 3 á 7 años pagarán la mitad de los precios antes expresados.

Los billetes empiezan á venderse desde 1.º de Junio al 15 de Octubre y son válidos por 2 meses hasta 31 Octubre como máximo, pudiendo ser ampliado el plazo.

Para más detalles diríjanse á D. Laureano Fernández, Agente Comercial de la Compañía Real de los caminos de hierro portugueses, Calle de Santo Dmingo, 41, Badajoz.

En esta semana empezará á publicarse un nuevo semanario lujosamente ilustra-

do, de 24 páginas, titulado ALREDEDOR DEL MUNDO.

Lo dirige nuestro compañero en la prensa *Wanderer*, y contendrá profusión de artículos cortos y amenos, tratando toda suerte de asuntos interesantes.

En el programa para los primeros números, figuran: *Recuerdos de mi vida*, por D. Víctor Balaguer (capítulos curiosos y episodios de las Memorias inéditas del ilustre académico y político); *Memorias de un escritor festivo*, de Luis Taboada; Opiniones del gran Pradilla, sobre arte; *Viajes ilustrados y curiosos por España y el extranjero*; *Nuestros autores en la noche de estreno*, describiendo á los más célebres escritores; *Tertulias aristocráticas de Madrid*, pintadas por Monte-Cristo; *Nuevos descubrimientos científicos*, entre ellos, algunos importantes de españoles; *Costumbres y misterios de los animales*, etc. etc., y porción de secciones completamente nuevas y de concursos.

Servicio telegráfico

Madrid 9 (3'40 m.)

Propósitos de Mackinley

Segun los despachos recibidos de Washington, cada vez es mayor la propaganda de los adversarios de Mackinley contra la política imperialista de éste; así es que la guerra de Filipinas ha llegado á ser impopular en los Estados Unidos, donde hasta se reconoce la justicia que á los tagalos asiste para la lucha.

Persuadido Mackinley de que por consecuencia de aquella propaganda puede fracasar su reelección para la presidencia de la República, tiene el propósito, segun se dice, de hacer concesiones á los filipinos aun cuando al parecer haya ordenado que se activen las operaciones contra estos.

Madrid 9 (3'45 m.)

Filipinas. - Aguinado. - Los prisioneros españoles. - Los frailes

Un despacho de Paris dice que la prensa de dicha capital publica las noticias que ha recibido de Manila.

Emilio Aguinado se ha instalado en la provincia de Cagayan. Ha llevado consigo 6.000 prisioneros españoles y un centenar de frailes. Estos se hallan vigiladísimos. Aquellos son bien tratados y transitan libremente por las calles. Muchos españoles se han colocado en casas de las familias ricas en clase de criados.

Aguinaldo quiere que España le pida oficialmente la libertad de los prisioneros.



SASTRERIA

DE

TEODOMIRO DURAN

Socio académico

de la Internacional de Maestros Sastres

de Francia, Inglaterra, España

y Portugal.

Premiado en la Exposición Regional Extremeña.

SAN JUAN, 16, BADAJOZ.

El dueño de este acreditado establecimiento tiene el gusto de manifestar al público que ha recibido un surtido en géneros para la presente temporada, con arreglo á las últimas novedades, siendo los precios económicos y garantizan en su confección, como así lo prueban los muchos años que lleva de práctica en esta plaza, garantía suficiente para su numerosa clientela.

Ocasión.

Se vende un piano vertical en muy buen estado y buenas voces, y otro de cola francés que está como nuevo, para salón ó Casino.

Dará razón **S. Magni, Cansado**, 29 y 31. Badajoz.

A 5 duros mensuales.

pianos nuevos garantizados de la marca «Maristani» de Barcelona.

Agente comercial, **S. Magni, Cansado**, 29 y 31. Badajoz.

Pastos.

Se venden los de las dehesas de «Santa Engracia», «Casablanca y Cantillana» y «Rocilla».

Para tratar, dirigirse á D. José Rincón.

Se arriendan casas y graneros en la travesía de Mesones.

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 3.

Badajoz.

AGUAS DE CABEÇO DE VIDE

Se anuncia que desde el 15 de Mayo quedó abierto el establecimiento de aguas mineral-alcalino-ulfúreas, de Cabeço de Vide (Portugal), que se cerrará el día 31 de Octubre del año corriente. Estas aguas, las mejores en su género, y que sirven para uso interno y externo, son, como es sabido y lo confirma el análisis químico, de primer orden en las curaciones de las enfermedades de la piel sean herpéticas, sean dartoosas, de los reumas articulares y gotosos, de neuralgias, parálisis, dismonóreas, dispepsias y otras neurosis del estómago é intestinos, de las arenillas de vejiga, etc.

Se venden botellas de un cuarto y de medio litro con tapones marcados á fuego, capsulados, con rótulos que llevan la marca «en escudo con un castillo circundado de dos sarmientos», en la secretaría del Ayuntamiento de Alter do Chão (Portugal).

Venta de Corcho.

Se efectúa del que ha de extraerse en el próximo verano en la dehesa de Domingo Abid (Cuarto de Arriba) término de Jerez de los Caballeros, cuyo corcho cuenta once años en su mayor parte.

Las condiciones pueden verse en las Oficinas del Excmo. Sr. Duque de Alba en Madrid, Palacio de Liria, Princesa 10, y en las Administraciones de S. E. á cargo de D. Tomás Hernandez Blanco en Jerez de los Caballeros y Villanueva del Fresno.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.

Compañía de navegación á vapor al Pacifico por los vapores correos ingleses

Estos magníficos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Talcahuano y Callao.

Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, á 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el almacén de armas de don Antonio Covarsí, en Badajoz, calle de Calatrava, núm. 3.

ANTONIO COVARSI, Agente de aduanas. Se despachan toda clase de mercancías procedente del extranjero y para el extranjero.

En la administración de este periódico, ARCO-AGÜERO, 18, BAJO, se admiten

ESQUELAS DE DEFUNCION

hasta las ocho de la mañana.

UNIÓN IBÉRICA

Asociación Mútua de Consumo General Seguros de vida gratuitos.

Delegado en Badajoz, **TEODORO YAÑEZ GONZALEZ.**

Esta Sociedad es la más importante de todas las conocidas hasta el día, puesto que sus fines son mejorar las clases sociales, sin sacrificios de ningún género.

Se hacen seguros de vida gratuitos, por quinquenios, obteniéndose las ventajas siguientes:

1.ª El 25 por 100 del consumo que nagan los asociados cada quinquenio en los establecimientos proveedores de la Sociedad, se le entregará al asociado ó á sus herederos si fallece.

2.ª Instrucción de primera y segunda enseñanza á los hijos de los asociados que lo soliciten.

3.ª Abonarles el grado de bachiller en artes á los niños y dotes de 250 pesetas á las niñas de doce años, cuyo capital

se le entregará cuando llegue á la mayor edad.

4.ª Colocación por cuenta de la Sociedad á los asociados que queden sin ella.

5.ª Préstamos á los mismos con un interés de 6 por 100 anual.

6.ª Construcción de una casa-hotel por el precio que pague de alquiler en su domicilio habitual: esta casa pasará á ser de sus herederos si falleciere y si no fallece será del asegurado á los diez años de vivir en ella, siendo de propiedad absoluta y sin tener que pagar nada.

Para más detalles, dirigirse á D. Teodoro Yañez, calle de San Juan, 45, pral., Badajoz.

NOTA. Representantes de partidos judiciales se desean con buen sueldo.

Compañía Colonial.

CHOCOLATES Y CAFÉS La casa que paga mayor contribución industrial al año

fabrica 9.000 kilos de chocolate al día.

30 medallas de oro y altas recompensas industriales

DEPÓSITO GENERAL,

CALLE MAYOR, 18 Y 20

MADRID

LEED TODAS LAS SEMANAS VIDA NUEVA

El más barato y el de más cantidad de texto de todos los semanarios españoles.

Redactores: Eusebio Blasco, Vicente Blasco Ibañez, Mariano de Cavia, Alfredo Calderón, Nicolás Estévez, Enrique Llerena, José Nakens, Jacinto Octavio Picón, Benito Pérez Galdós, Dionisio Pérez, Pio Quinto, Rodrigo Soriano y Zeda.

PRECIO DEL NÚMERO, 10 CÉNTIMOS.

Se desean corresponsales en los siguientes puntos: Alburquerque, Almodóvar, Castuera, Don Benito, Fregenal de la Sierra, Fuente de Cantos, Herrera del Duque, Jerez de los Caballeros, Barcarrota, Llerena, Mérida, Puebla de Alcocer, Villanueva de la Serena, Fuente del Maestro y Los Santos.

Pídanse números de muestra á la Administración, Montera, 51, Madrid.

INSTITUTO PROVINCIAL DE VACUNACION Y CENTRO SUCURSAL DE LOS PRODUCTOS DEL DR. FERRAN,

ESTABLECIDO EN ALMENRALEJO.

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Regional Extremeña de 1893 y subvencionado por la Excmo. Diputación provincial,

BAJO LA DIRECCIÓN DEL DOCTOR

D. ENRIQUE MUÑOZ Y UZEA

16, Arninas, 16.

En este establecimiento se hacen vacunaciones directamente con linfa extraída de la ternera y se expende la linfa en tubos, capilares, cristales escabados, viales, etc., perfectamente preparados.

Depósitos en las principales poblaciones de la provincia, y en Badajoz, en la Farmacia de D. Ramón M. Mendaña, Bravo Murillo, 7.

Se remiten dichos productos vacuníferos, por correo, á todos los pueblos de la provincia, dirigiendo los pedidos al Director del Instituto ó al representante en Badajoz.

Tarifa de precios.

Por un tubo con linfa para dos vacunaciones.....	3 ptas.
Por un cristal con pulpa para dos id	2 —
Por un wiale con pulpa para 12-14 id	8 —
Por un wiale con pulpa para 24-28 id	16 —
Por un wiale con pulpa glicerolada para el ganado lanar ó cabrio.....	20 —
Por una ternera vacunifera.....	150 —

No se servirán los pedidos que no vayan acompañados de su importe. Este Centro sucursal tiene todos los productos del Laboratorio microbiológico del Dr. Ferran (vacunas contra el cólera, el tífus, la rabia, la bacera y otros), los cuales se expenden y aplican por el Director de este Instituto, Dr. Muñoz.

LA FAMA.

Fábrica de chocolates movida á vapor.

Badajoz. — 10, SOLEDAD, 10, — Badajoz.

SIERRA SIN FIN.

Se sierra toda clase de madera, por hilos y á horas, según la clase de trabajo.

Precios convencionales

TORNOS DE MADERA.

Se tornea toda clase de objetos, piezas pequeñas y grandes. Precios arreglados.

MIZAS DE CARROS.

ASERRIN. Dos pesetas la fanega; sacos de dos fanegas, 3 pesetas.

